

ACTUALIDAD >

Las mayores mineras globales que operan en el Perú

[Leer más](#)

ACTUALIDAD >

Ausenco: el potencial oculto de los pasivos mineros

[Leer más](#)

HISTORIAS >

Oxl Raymi: reconocimiento a las Obras por Impuestos

[Leer más](#)



INFORME >

## MERCO Responsabilidad ESG 2025: sector minero energético mantiene fuerte presencia en el Top 100

*UNACEM lidera el sector minero en esta edición y escala 19 posiciones frente al año anterior. También destacan los avances de Las Bambas (mejora 23 posiciones), Yura (+17) y Hochschild Mining (+12).*

**L**a multinacional española MERCO presentó los resultados del ranking Responsabilidad ESG 2025 en el Perú, que reconoce a las empresas con mejor desempeño en materia ambiental, social y de gobernanza. Al igual que en la edición anterior, el sector minero energético mantiene una presencia significativa en el Top 100, reflejando la consolidación de estándares de sostenibilidad y buenas prácticas corporativas.

En esta edición, 28 empresas asociadas a la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía registraron importantes avances respecto al ranking 2024, cuando 24 empresas de la SNMPE estuvieron entre las 100 mejores del ranking.

El monitor MERCO evalúa la responsabilidad empresarial a partir de múltiples fuentes de información y miles de encuestas a directivos, expertos, analistas, ONG, sindicatos, consumidores y trabajadores, además de indicadores objetivos.



## INFORME >

# Asociados a la SNMPE en el Top 100 del ranking MERCO Responsabilidad ESG 2025\*

### Sector Minero



#### Minero

- Antamina (1)
- Minsur (2)
- Las Bambas (3)
- Anglo American (4)
- Gold Fields (5)
- Minera Cerro Verde (6)
- Compañía de Minas Buenaventura (7)
- Hochschild Mining (8)
- Southern Perú (9)
- Glencore (10)
- Newmont Yanacocha (11)
- Minera Chinalco (12)

#### Volcan (13)

- Marcobre (14)
- Hudbay Minerals (15)
- Nexa Resources (16)
- Minera Poderosa (17)
- Minera Boroo Misquichilca (18)
- Pan American Silver (19)

#### Cementeras

- UNACEM (2)
- Yura (3)

### Sector Hidrocarburos



#### Petróleo y gas

- Cálidda (1)
- Primax (2)
- Repsol (3)
- Pluspetrol (4)

#### Promigas (6)

- PetroTal (7)
- Hunt Oil (8)

### Sector Energía



#### Energía

- Engie (1)
- Kallpa Generación (3)
- ISA Energía (4)
- Statkraft (5)

#### Servicios públicos

- Pluz Energía (1)
- Luz del Sur (2)

### Sector Proveedores



#### Banca

- Banco de Crédito del Perú (1)

#### Komatsu Mitsui (2)

#### Consultoría

- PwC (1)
- Ernst & Young (2)
- Miranda & Amado (3)
- Deloitte (5)

#### Servicios varios

- Sodexo (1)
- SGS (2)

#### Industrial

- Ferreycorp (1)

#### Telecomunicaciones:

- Integratel ex Telefónica (3)

\*Entre paréntesis la posición en los rankings sectoriales de MERCO Responsabilidad ESG. Están resaltadas las empresas que se ubican en el Top 100 del ranking general.

Fuente: Estudio MERCO Responsabilidad ESG 2025.

26 al 28 de mayo del 2026 / JW Marriott Hotel Lima, Perú

## Expertos mineros y economistas del mundo estarán en el XVI SIMPOSIO



**Dambisa Moyo**  
Economista Internacional,  
Especializada en Macroeconomía  
y Globalización

Inscríbete aquí:



**Paul Mitchell**  
Líder de Minería y Metales,  
EY



**Erik Heimlich**  
Jefe de Análisis y Proyecciones de  
los Mercados de Cobre y Zinc, CRU



**Joe Mazumdar**  
Editor y Analista,  
Exploration Insights



**Joaquín Proenza**  
Profesor del Departamento de  
Mineralogía, Petrología y Geología  
Aplicada, Universidad de Barcelona



**Priscila Gomes**  
Experta en Innovación y  
Estrategia



**Thibaut Larrat**  
Socio,  
McKinsey & Company

SOCIO ESTRATÉGICO:



UNA EMPRESA FERREYCORP

SOCIOS PRINCIPALES:



SOCIOS:



COLABORADORES:





## ACTUALIDAD >

# Reprocesar relaves: el potencial oculto de los pasivos mineros en el Perú

El Perú registra más de 312 pasivos ambientales mineros clasificados como de subtipo "Relaves" entre activos e inactivos de acuerdo con el Ministerio de Energía y Minas. Durante años, muchos de estos fueron concebidos únicamente como el cierre final de un proceso productivo. Hoy, sin embargo, una mirada distinta empieza a ganar espacio en la industria minera: la posibilidad de reaprovechar estos relaves, recuperar minerales aún presentes y, al mismo tiempo, reducir riesgos ambientales heredados del pasado.

**José Ordinola**, gerente de Servicios de Geotecnia y Relaves de la firma de consultoría e ingeniería **Ausenco Perú**, señala que el reprocesamiento de relaves representa una oportunidad real, aunque no exenta de desafíos.

"Existen varios desafíos. El primero es el tema de los permisos, porque en la mayoría de los casos estamos hablando de pasivos ambientales", aseguró.



AUSENCO

[Leer más](#)

## AGENDA >

### ■ COMERCIALIZACIÓN MINERA

**Fecha:** 4, 6, 9, 11 y 13 de marzo

**Horario:** De 19:00 a 21:00 hrs.

**Modalidad:** Remoto

**Organiza:** Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP)

**Inscripciones:** <https://bit.ly/3ZK9uUJ>

### ■ GESTIÓN DE RELAVES EN MINERÍA

**Inicio:** 27 de marzo

**Duración:** 4 meses

**Hora:** Viernes de 18:00 a 22:05 hrs.

Sábado de 8:30 a 12:35 hrs.

**Modalidad:** Remoto

**Organiza:** Gerens

**Inscripciones:** <https://tinyurl.com/>

SIMPOSIO



## Destacado geólogo Joaquín Proenza participará en el XVI SIMPOSIO

El SIMPOSIO – XVI Encuentro Internacional de Minería contará con la participación de Joaquín A. Proenza, profesor titular del Departamento de Mineralogía, Petrología y Geología Aplicada de la Universidad de Barcelona, quien ofrecerá la conferencia central del panel "Demanda de minerales en el proceso de transición energética y la importancia de la sostenibilidad".

En su conferencia, Proenza abordará cómo la aceleración global hacia energías limpias está impulsando una demanda sin precedentes de cobre, níquel, cobalto, tierras raras y otros metales esenciales para las baterías, la electromovilidad y los sistemas de almacenamiento energético. "Las tecnologías limpias requieren más metales y, al mismo tiempo, una minería que respete estándares ambientales y sociales cada vez más exigentes. La transición energética no es solo tecnológica, también es minera", afirmó Proenza.

Su participación aportará un enfoque técnico clave al panel, que pondrá sobre la mesa la presión creciente por minerales esenciales.

[Leer más](#)



## ACTUALIDAD >

# Ocho de las diez mineras más grandes del mundo operan en el Perú

El inicio del 2026 ha marcado un hito para la minería global. Según el reciente informe de la publicación [Mining.com](#), el sector ha experimentado un incremento de la capitalización bursátil de las 50 principales mineras por encima de los **US\$ 2,000 billones**. En este nuevo escenario de valoraciones récord, la relevancia del Perú es indiscutible: **ocho de las diez empresas que lideran el ranking mundial entre las mineras de mayor capitalización mantienen operaciones o proyectos en el país**.

El dinamismo de los precios del oro y el cobre no solo ha mejorado el precio de sus acciones, sino que ha reconfigurado el “Top 10”. Mientras que históricamente solo BHP y Rio Tinto superaban la barrera de los US\$ 100,000 millones en valor de mercado, hoy son seis las compañías que integran este grupo, de las cuales cinco tienen presencia directa en territorio peruano.

**BHP** se mantiene como el líder del ranking (con una valoración de US\$ 162,000 millones), consolidando su rol en el Perú como socio de Antamina. Asimismo, la gran sorpresa del 2026 es el ascenso de **Southern Copper** al segundo lugar global, impulsada por el rally del cobre. La empresa opera en el país las minas Cuajone y Toquepala, y la refinería de Ilo, mientras avanza con proyectos clave como Tía María, Michiquillay y Los Chancas.

Puesto	Compañía	País de origen	Minerales	Presencia en el Perú
1	<b>BHP</b>	Australia	Diversificada	Antamina
2	SOUTHERN COPPER	México	Cobre	Toquepala, Cuajone, Tía María
3	Zijin	China	Diversificada	Rio Blanco, La Arena
4	<b>RioTinto</b>	Australia	Diversificada	La Granja
5	Newmont	Estados Unidos	Metales preciosos	Yanacocha
6	AGNICO EAGLE	Canadá	Metales preciosos	—
7	BARRICK	Canadá	Diversificada	ND*
8	FREEPORT-MCMORAN	Estados Unidos	Cobre	Cerro Verde
9	GLENCORE	Suiza	Diversificada	Antamina, Antapaccay
10	OLAM MAADEN	Arabia Saudita	Diversificada	—

(\* ) No disponible | Fuente: Mining.com

Leer más

## OPINIÓN >



Por Enrique Kitamoto  
Gerente de Comunicaciones Minsur  
Presidente del Comité de Comunicaciones de la SNMPE

## La minería formal crea cohesión social y un futuro común

En países con democracias inestables, el término “anarquía” describe una situación donde las instituciones se desdibujan y las reglas comunes pierden eficacia, de un vacío de normas compartidas, donde el Estado deja de ejercer de manera legítima y efectiva sus funciones básicas. Así, la “anarquía” no es ausencia de poder, sino la degeneración de la democracia en formas arbitrarias que erosionan el monopolio legítimo de la fuerza del Gobierno y que generan espacios de violencia difusa.

En este marco, la minería formal enfrenta una paradoja. A pesar de ser una de las industrias más reguladas, su viabilidad se ve amenazada por el populismo y la informalidad, que encuentran terreno fértil en la ausencia estatal. Desarrollar inversiones sostenibles en este contexto se convierte en un ejercicio de resistencia: cumplir con la ley y apostar por horizontes de largo plazo en territorios donde prevalece la inestabilidad institucional y la desconfianza social.

Así, la conflictividad se vuelve un modo habitual de relacionamiento entre la sociedad, el Estado y la empresa. Las brechas sociales y la sensación de abandono refuerzan la legitimidad de la protesta como forma de acción política.

Lee la Opinión completa

## ACTUALIDAD >

CERRO VERDE



### Cerro Verde: Senace aprueba segunda modificación del EIA

Como resultado de una rigurosa evaluación técnica que demandó un detallado análisis por parte de diversas entidades estatales, así como un trabajo sostenido por parte del equipo humano de Cerro Verde, el Servicio Nacional de Certificación Ambiental para las Inversiones Sostenibles (Senace) aprobó la Segunda Modificación del Estudio de Impacto Ambiental y Social de la Unidad de Producción Cerro Verde, según se informó a través de la Resolución Directoral N° 00014-2026-SENACE-PE/DEAR, emitida el 06 de febrero.

Esta aprobación permitirá viabilizar una inversión aproximada de US\$ 2,100 millones a lo largo de los próximos años, lo que hará que Cerro Verde extienda sus operaciones en Arequipa más allá del plazo previsto inicialmente para el año 2045, el mismo que se extenderá ahora hasta el año 2053.

El objetivo principal es optimizar y sostener en el tiempo la actual infraestructura y procesos productivos que realiza la empresa minera, los mismos que cumplen con los más altos estándares ambientales, técnicos y sociales.

[Leer más](#)

### NOMBRAMIENTOS

- **Tomás Gonzales Pahua** es el nuevo gerente general de Sociedad Minera Cerro Verde, tras la salida de Derek Cooke, quien asumirá el cargo de *President-South America* en la corporación Freeport-McMoRan, casa matriz de Cerro Verde.
- **Audra Walsh** fue designada como vicepresidente para Sudamérica en Minera Hudbay.
- **Enrique Donoso Moscoso** fue nombrado nuevo general de Aclará, subsidiaria de Hochschild Mining, en Chile.
- **Brenda Rodríguez Tovar** asumió la encargatura de la Gerencia General de ISA Energía en Perú en reemplazo de Cristian Remolina, quien fue designado director de Seguridad y Salud en el Trabajo en ISA Colombia.
- **David Baracco** es el nuevo gerente legal de Pluz Energía Perú.
- **Pablo Morales** es el nuevo gerente de Planificación y Desarrollo de Negocio de Pluz Soluciones, empresa de Pluz Energía Perú.

Quilla Resources inicia producción de cátodos de cobre en el proyecto Chapi



Quilla Resources Inc. anunció la producción de sus primeros cátodos de cobre del proyecto de cobre Chapi en el sur de Perú el 9 de febrero de 2026.

Este hito se produce tras la adquisición por parte de la Compañía del proyecto cuprífero Chapi, en desuso, que se cerró el 23 de diciembre de 2024. Tras la adquisición, la Compañía llevó a cabo un período de revisión técnica integral, evaluación de ingeniería y planificación operativa antes del inicio de las actividades de renovación y rehabilitación en la mina y las instalaciones de procesamiento. La reanudación se logró dentro del cronograma y presupuesto previstos inicialmente, lo que refleja la sólida ejecución, la disciplina operativa y el enfoque del equipo en lograr una reanudación de la producción responsable y sostenible.

[Leer más](#)



## PIQUEO GREMIAL >

### Antamina reconoce a socios por fortalecer la seguridad y salud en Oxi

**Compañía Minera Antamina** realizó la Reunión MASS de Socios Estratégicos, un espacio clave de evaluación, reconocimiento e intercambio de buenas prácticas en materia de medio ambiente, seguridad y salud en el trabajo, en el marco de los proyectos ejecutados bajo la modalidad de Obras por Impuestos (Oxi).

[Leer más](#)



### Gold Fields celebra el Día del Practicante

En el marco del Día del Practicante, **Gold Fields** llevó a cabo el pasado 3 de febrero un almuerzo de confraternidad con los jóvenes que integran sus programas de prácticas, con el objetivo de reconocer su esfuerzo y fomentar un espacio de integración y aprendizaje.

[Leer más](#)

### Antapaccay entrega nueve toneladas de abono natural en Espinar

**Compañía Minera Antapaccay** entregó 400 sacos de compost—equivalentes a 9 toneladas de abono natural— a la comunidad de Anta Ccollana. El abono será destinado para la mejora de cultivos y pastos agrícolas de Espinar.

[Leer más](#)

### Poderosa y SERNANP fortalecen el monitoreo ambiental en Pataz

Como parte del convenio entre el Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado (SERNANP) y Asociación Pataz, una iniciativa de **Poderosa**, personal de esta asociación desarrolló una jornada de capacitación en uso y operación de drones, dirigida a especialistas y guardaparques voluntarios profesionales del Área Natural Protegida (ANP) del Parque Nacional del Río Abiseo.

[Leer más](#)





## PIQUEO GREMIAL >

### Programa de Southern Perú atendió a agricultores del Valle del Tambo

Más de 250 agricultores del valle de Tambo, principalmente de la zona de Valle Arriba recibieron el apoyo de **Southern Perú** durante la campaña de trigo 2025. La intervención es una de las actividades del programa “Tecnificando el Agro en el Valle del Tambo”.

[Leer más](#)



### Cálidda obtiene Certificación Antisoborno

Por séptimo año consecutivo, **Cálidda**, empresa distribuidora de gas natural en Lima y Callao, recertificó la Certificación Antisoborno otorgada por la asociación civil Empresarios por la Integridad, reafirmando su compromiso con la transparencia, la ética empresarial y la prevención de prácticas contrarias a la integridad.

[Leer más](#)

### Las Bambas fortalece gestión y seguridad sociolaboral de empresas locales

Con el objetivo de fortalecer las capacidades de gestión de las empresas comunales y locales, y contribuir al cumplimiento de la normativa sociolaboral vigente, **Minera Las Bambas** financió el Taller de Fortalecimiento Sociolaboral y de Seguridad y Salud en el Trabajo (SST), dirigido a representantes de 17 empresas proveedoras de la zona.

[Leer más](#)

### Petrotal y ACLAS Bretaña mejoran centros de salud en Loreto

Dos comunidades nativas del distrito loretano de Puinahua, Manco Cápac y Huacrachiro, cuentan ahora con centros de salud mejorados, que ofrecen atención médica en espacios más cómodos, seguros y mejor equipados para su población y la de localidades vecinas. Estas mejoras fueron posibles gracias al convenio de cooperación entre **PetroTal** y ACLAS Bretaña, con el objetivo de fortalecer la infraestructura de salud del distrito.

[Leer más](#)



## HISTORIAS >

# Oxl Raymi, la celebración de las Obras por Impuestos

*La iniciativa, creada por ProInversión en el 2024, reconoce a las empresas privadas y entidades públicas que destacan por su participación en Obras por Impuestos (Oxl), contribuyendo al cierre de brechas de infraestructura y servicios públicos.*

**D**urante el 2024, el mecanismo de Obras por Impuestos (Oxl) marcó dos hitos importantes: cumplió 16 años de creación y superó los S/ 10,000 millones de inversión. No obstante, eso no fue todo. Al cierre de ese año, las Oxl batieron un récord histórico, adjudicando más de S/ 4,186 millones —el mayor monto desde la creación del mecanismo— en 124 proyectos, un incremento superior al 600% respecto al 2023.

Ante estos buenos resultados, ProInversión, entidad que impulsa esta modalidad de ejecución de proyectos de inversión pública, creó Oxl Raymi, una iniciativa que busca reconocer a las empresas privadas y entidades públicas que destacaron por su participación en Oxl, contribuyendo al cierre de brechas de infraestructura y servicios públicos.

“En el 2024, las Oxl alcanzaron un buen nivel de madurez, por eso, a través de la Dirección de Inversiones Descentralizadas de ProInversión, se decidió crear Oxl Raymi. Raymi es una palabra quechua que viene de fiesta o celebración y eso es lo que este espacio, una celebración de obras por impuestos”, explica a Desde Adentro Elvy Lescano, coordinadora de Obras por Impuestos de ProInversión.

Así, en la edición del 2025 —cuando las Oxl alcanzaron S/ 5,180 millones—, Oxl Raymi premió a cinco empresas asociadas a la SNMPE. Las entidades galardonadas fueron Banco de Crédito del Perú, en la categoría de mayor inversión en Educación; Minsur y Ferreyros, en la de mayor inversión en Salud; y Southern Perú Copper Corporation junto con Hudbay Perú, en la categoría de mayor número de proyectos adjudicados en el sector minero.

Las Oxl se consolidan en la minería. Precisamente, esta última categoría fue creada en la edición 2025 de Oxl Raymi. “Entre el 2009 y el 2026, el sector minero ha sido uno de los principales pilares del mecanismo de obras por impuestos. A la fecha son alrededor de 33 empresas mineras las que se han adjudicado y



ANDINA

ejecutado 216 inversiones, con un monto superior a los S/ 4,500 millones de un total de S/ 17,000 millones que se han ejecutado”, afirma Lescano.

Asimismo, la ejecutiva de ProInversión resaltó que existen tres grupos de empresas mineras que vienen aprovechando activamente este instrumento. “El primer grupo está formado por mineras anclas como Antamina, Southern Perú y Minsur, que concentran una parte significativa de este financiamiento histórico que se ha desarrollado. A este grupo se suman los top de diez empresas que son bastante activas en el uso del mecanismo, como Hudbay, Cerro Verde, Anglo American, Las Bambas, Nexa Resources, Marcobre y Volcan”, detalla. El tercer grupo está conformado por empresas de menor escala, que también hacen uso de este mecanismo para sus proyectos sociales.

¿Pero, en qué concentran su inversiones las mineras peruanas? Definitivamente, en sectores sociales. “El 93% de la inversión minera vía Oxl se concentra en educación, salud y transporte. Esto refleja el enfoque directo en el cierre de brechas, por parte de estas compañías que, generalmente, desarrollan inversión en las áreas de influencia.

[Lee la historia completa](#)